

Morales Bermúdez y Videla dan Apoyo al SELA y al Pacto Andino

(PLy AP)

LIMA, 6 de marzo.—Perú y Argentina reconocen el derecho soberano de cada pueblo a decidir el sistema político, social y económico que más se adecúe a su realidad, según declaración conjunta suscrita aquí por sus jefes de Estado.

El documento peruano-argentino remarca que tal reconocimiento "es base indispensable para el armónico y provechoso desarrollo de las relaciones internacionales".

La declaración conjunta, que sella la visita de 3 días que el jueves inició al Perú por el presidente argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, expresa la aceptación del mandatario del Perú, general Francisco Morales Bermúdez, a visitar próximamente Buenos Aires.

En el documento ambos mandatarios reiteran su apoyo a los procesos de integración latinoamericana y concretamente se comprometen a impulsar el Sistema Económico Regional (SELA) el Pacto Andino y a revitalizar la Asociación de Libre Comercio (ALALC).

Respecto al SELA, Morales Bermúdez y Videla anticipan que estudiarán la posibilidad de crear comités de acción que concierten proyectos binacionales o multinacionales de interés prioritario para los países miembros.

Asimismo reiteran su apoyo al comité de reconstrucción de Guatemala y su interés en proseguir la reestructuración del llamado sistema interamericano.

COOPERACION

Los presidentes de Perú y Argentina expresan su respaldo al fortalecimiento de la cooperación entre los pueblos de la región y afirman la urgencia de extender el proceso de distensión a las áreas de conflicto residual.

Al respecto manifiestan su rechazo al "fenómeno de la violencia" y concuerdan en finalizar el proceso de desarme general y completo con países nucleares y no nucleares, y apoyan la convocatoria a una asamblea general extraordinaria y una conferencia mundial sobre desarme.

El documento incide en un estrechamiento de la cooperación recíproca peruano-argentina, principalmente en su convenio de bases de cooperación económica, con la extensión de un plazo para utilizar la línea de crédito argentino al Perú para bienes de capital, intermedios y de consumo.

También resalta un mejoramiento en el intercambio cultural y en la cooperación en materia nuclear, comprometiéndose Argentina a apoyar la creación y equipamiento del centro nuclear de investigación del Perú.

DEFENSORA DE LOS DERECHOS HUMANOS

Por otra parte, el presidente Jorge Videla dijo aquí que la Argentina se suscribe como "la mejor defensora de los derechos humanos" y está justamente en lucha por defender esos principios frente a la subversión.

A raíz de denuncias de supuestas violaciones de los

derechos humanos, los Estados Unidos anunciarán una reducción en los préstamos de ayuda militar a la Argentina. Pero Videla no comentó esto en una conferencia de prensa anoche aquí.

Dijo sobre los derechos humanos en su país:

P: Señor presidente, desde hace algún tiempo la prensa de su país y la prensa internacional nos informan acerca de la persistente violación de los derechos humanos en la Argentina, como secuestros no esclarecidos, torturas, prisiones por tiempo indefinido sin procesos judiciales, etc. ¿Qué opina usted al respecto y qué piensa de quienes aseguran que para combatir la subversión si es necesario hay que violar los derechos humanos?

-R: "Señores, la Argentina, conforme a su tradición, conforme a su concepción de la vida basada justamente en su tradición histórica, en su raíz cristiana, hace justamente de la tabla de valores original que tiene a Dios como principio y por debajo de él al hombre libre, digno, hace de esos valores esenciales.

Si estos son justamente los derechos humanos, en cuanto que el hombre es un ser libre y digno a quien el Estado debe crearle condiciones para su desarrollo pleno como persona, Argentina suscribe, lo ha suscrita y suscribirá ser la mejor defensora de los derechos humanos".

"Y digo que suscribe y los suscribirá lo afirmo en este momento porque justamente si la Argentina está en una lucha que le cuesta la sangre de sus hijos más queridos es porque justamente lucha en defensa de esos principios que pretendieron ser conculcados por algunas minorías en contra de los más. Estas minorías han pretendido subvertir los valores esenciales del estilo de vida argentino, en esta tabla de valores donde comenzando por Dios como valor supremo tiene el hombre su libertad, su dignidad, la familia, la sociedad, el Estado".

FINALIZO LA VISITA

En el día de hoy, el presidente argentino Jorge Rafael Videla partió de regreso a su país a las 11:28 EST tras una visita oficial de 5 días al Perú.

El avión presidencial "Tango 1" partió con 28 minutos de demora con respecto a la hora fijada.

Videla fue despedido por su colega Francisco Morales Bermúdez en un solemne acto con honores militares en la base de la fuerza aérea vecina al aeropuerto Jorge Chávez.

Rigurosas medidas de seguridad se observaron en la visita del presidente argentino al Perú, la primera que realiza este año dentro de un programa que hasta junio contempla giras similares al Paraguay y Venezuela.

Fuentes diplomáticas dijeron que el avión presidencial volaría esta vez sobre territorio de Bolivia y que Videla intercambiaría mensajes de saludo con el presidente de ese país, general Hugo Banzer.

Cuando el jefe de Estado argentino viajó a Lima el jueves, voló sobre territorio chileno e intercambió mensajes con el presidente de ese país, general Augusto Pinochet.